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衆議院地方創生に関する特別委員会ニュース 

平成28.3.9 第190回国会第３号 

 

3 月 9日（水）、第３回の委員会が開かれました。 

 

１ 地方創生の総合的対策に関する件 

・石破国務大臣、福岡内閣府副大臣、土屋総務副大臣、義家文部科学副大臣、森屋総務大臣政務官、宮内国土交通大

臣政務官及び政府参考人に対し質疑を行いました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

福 田 昭 夫君（民維ク） 

・国際都市としての東京の魅力を高める努力は必要ではあ

るが、東京一極集中の是正のためには、量的な拡大はこ

れ以上行うべきではないとの意見に対する大臣の見解を

伺いたい。 

・連携中枢都市に対する普通交付税措置と同様の措置を連

携中枢都市圏の他の市町村及び定住自立圏の市町村にも

講ずるべきとの考えに対する森屋総務大臣政務官及び大

臣の見解を伺いたい。 

・宇都宮市のＬＲＴ導入計画については、住民との合意形

成が図られておらず、国が認可して、事業が失敗した場

合には、国も責任が問われるとの考えに対する国土交通

省の見解を伺いたい。 

 

緒 方 林太郎君（民維ク） 

・県費負担教職員の給与負担の道府県から指定都市への権

限移譲については、留保財源で対処していた加配教職員

分の経費も含めて財源移譲をすべきと考えるが、土屋総

務副大臣の見解を伺いたい。 

・地方分権改革における権限移譲に伴う財源措置について

は、地方財政措置ではなく、税源移譲で対処すべきと考

えるが、大臣の見解を伺いたい。 

・政府が推進する生涯活躍のまち（日本版ＣＣＲＣ）構想

の対象から、富裕層を対象としたゲーテッドコミュニテ

ィを除く必要があると考えるが、大臣の見解を伺いたい。 

 

柿 沢 未 途君（民維ク） 

・憲法第92条については、補完性の原理を地方自治の本旨

とする方向で改正を行うべきと考えるが、大臣の見解を

伺いたい。 

・ドイツ農村部のバイオエネルギー村を参考とした取組を

地方創生の一環として強力に推進していく必要があると

考えるが、大臣の見解を伺いたい。 

 

篠 原   豪君（民維ク） 

・この一年半を振り返り、これまでの地方創生の取組及び

今後の取組について、大臣の見解及び決意を伺いたい。 

・地方創生先行型交付金（上乗せ交付分）の交付基準にあ

る地方版総合戦略の策定は被災地方公共団体に何らかの

配慮をしたものか、大臣の見解を伺いたい。 

・小さな拠点づくりに係る地域再生計画の策定において地

域の声を反映させるに当たってのＮＰＯの役割について、

大臣の見解を伺いたい。 

 

田 村 貴 昭君（共産） 

・2020 年時点で地方から東京圏への人口の転出・転入を

均衡させるとする「まち・ひと・しごと創生総合戦略」

における目標の実現可能性について、大臣の見解を伺い

たい。 

・オリンピック・パラリンピック東京大会の開催や国家戦

略特区による容積率・用途等土地利用規制の見直しによ

り、地方から東京圏への人口の転入が更に増加してしま

う懸念をどのように捉えているのか、これに関する対策

はあるのか、大臣の見解を伺いたい。 

 

宮 本 岳 志君（共産） 

・地方の衰退と東京一極集中の原因は自由民主党が与党と

して進めた、市町村合併や大型再開発のための規制緩和

策といった取組にあったのではないかと考えるが、大臣

の見解を伺いたい。 

・地域消費喚起・生活支援型交付金(平成 26 年度補正予

算)によるプレミアム付商品券等の経済効果は限定的、

一時的であったとの考えに対する大臣の見解を伺いたい。 

 

宮 崎 岳 志君（民維ク） 

・現行の算定基準等の仕組みが複雑かつ不透明な地方交付

税による政策誘導は、地方自治体の歳入獲得や歳出効率
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化の意欲を低下させている要因と考えられるが、大臣の

見解を伺いたい。 

・生涯活躍のまち（日本版ＣＣＲＣ）構想における当該構

想に関する手引き、支援チーム等の各種支援措置の現在

の取組状況について、大臣の見解を伺いたい。 

・東京一極集中の是正のための政府関係機関の移転につい

ての進捗状況、中央省庁の地方移転の在り方について、

大臣の見解を伺いたい。 

 

菅 家 一 郎君（自民） 

・国民希望出生率 1.8の実現に向け、地方人口ビジョンに

掲げる目標に対する各地方自治体の具体的な取組の成果

について評価を行うとともに、好事例の情報提供を含め、

地方自治体支援を充実すべきであると考えるが、大臣の

見解を伺いたい。 

・都市部から過疎市町村への移住を誘導する国の支援策を

具体的に示す必要があると考えるが、大臣の見解を伺い

たい。 

 

桝 屋 敬 悟君（公明） 

・「地域の課題解決のための地域運営組織に関する有識者

会議」において、高齢者を含めた多様な人々の多様な活

躍・就労の場づくりを推進するための法人制度を検討し、

結論を得るべきと考えるが、大臣の見解を伺いたい。 

・長期ビジョンとして掲げた国民希望出生率 1.8について、

既に達成している 120自治体の成果に評価を与えるとと

もに達成要因を分析する必要があると考えるが、大臣の

見解を伺いたい。 

 

重 徳 和 彦君（結集） 

・地方版ハローワークの設置は、公共職業安定所（ハロー

ワーク）からオンライン提供される求人・求職情報の内

容等の取扱いを含め、地方が求めていたハローワーク機

能の全面移管からは乖離していることについて、大臣の

見解を伺いたい。 

・遠隔診療が推進されている中で、今回遠隔服薬指導を国

家戦略特別区域内で認めることは、必然的なものであり、

技術の進展を踏まえ、適切に推進すべきと考えるが、大

臣の見解を伺いたい。 

 

椎 木   保君（おおさか） 

・道州制の導入に当たって、我が党は、社会保障や教育等

の機能を含め地方に任せるべきと考えているが、大臣も

同様の認識を持っているかを伺いたい。 

・地方創生が現地を見ずに進められているとし、もっと地

域のコンセンサスを得る必要があり、人材の育成に注力

すべきであるとの意見が寄せられていることについて、

大臣の見解を伺いたい。 

 


